

St.Gallen, 02.04.2024

**MEDIENMITTEILUNG**

## «Kinderfest 2024 – ‘s isch, ‘s isch nöd»

Dr. Martin Annen zu Gast beim Morgenstamm der FDP Stadt St.Gallen

---

**Dr. Martin Annen, Dienststellenleiter Schule und Musik, gab anlässlich des Morgenstamms der FDP Stadt St.Gallen spannende Einblicke in die Kinderfest-Vorbereitung aus unterschiedlichen Perspektiven. Anspruchsvoll ist nicht nur die Planung eines solchen Volksfests. Auch der nicht genau festgelegte Termin stellt eine weitere, einzigartige Herausforderung dar. Klar ist, die Vorfreude bis «‘s isch», ist gross!**

Im April 2023 fand die erste grosse Kinderfestsitzung statt. Seither läuft die Planung für das Kinderfest 2024. Denn Dr. Martin Annen, Dienststellenleiter Schule und Musik weiss, ein solches städtisches Volksfest erfordert eine umfangreiche Planung und die Unterstützung vieler verschiedener Personen, inklusive Lehrpersonen und Schulkinder. Es laufen viele Vorbereitungsarbeiten: Unter anderem wird das Motto bestimmt, Textilfirmen werden den Schulen zugewiesen, Kostüme werden genäht und die vielen Aufführungen geübt.

### **Das Kinderfest: ein ursanktgallisches Volksfest**

Die Wurzeln des Kinderfests, anfangs noch das «Jugendfest», lassen sich auf diverse ältere Festbräuche zurückführen. Verschiedene Elemente sind bis heute Teil der Grundstruktur: der Festzug von der Stadt zur Festwiese, die Kinderfest-Bratwurst, die morgendlichen Bollerschüsse, die das definitive Durchführen des Kinderfestes signalisieren, und die wichtige Rolle der Textiltradition der Stadt St.Gallen. Die Frage «‘s isch, ‘s isch nöd» ist auch nicht neu; die Durchführung des Kinderfests ist nicht nur vom Wetter abhängig. In der Vergangenheit haben weitere Umstände, zum Beispiel die Weltkriege, Wirtschaftskrisen und neuestens die Corona-Pandemie, darüber entschieden, ob das Kinderfest stattfindet. Diese lange Geschichte beeinflusst auch vor allem das Jubiläums-Kinderfest.

### **Motto 2024: «Eine Zeitreise 1824-2024-2224»**

Das Jubiläums-Motto ist der Ausgangspunkt für die Schulen, die Ihre Auftritte vorbereiten müssen, und wurde zum ersten Mal mit Beteiligung der Schulkinder bestimmt. Das Motto steht aber auch stellvertretend für das, was das Kinderfest in diesem Jahr ausmachen wird: die Wiederbelebung von Elementen aus der Vergangenheit, aber auch die Ausrichtung auf die Zukunft. Singen war ein historisch wichtiges Element, welches wiederbelebt wird: Heute ist das Lied „Üse Traum“ für das Kinderfest erschienen, welches auch beim Kinderfest gesungen wird. Ganz neu ist auch das Kinderfest Logo, welches zum 200-Jahr-Jubiläum geschaffen wurde, aber auch für künftige Kinderfeste angepasst und als Marke entstehen wird. Die Vorfreude auf das Jubiläums-Kinderfest ist gross, und wie das Motto andeutet, auch für die vielen weiteren Kinderfeste in den nächsten 200 Jahren.